

分校おおしま

大島分校ホームページ



小値賀町立小値賀小学校大島分校

「日本一楽しいあたたかな学校」

令和3年2月25日(木)

文責 教頭 松川祐一

生活科・総合発表会・1/2成人式

生活科学習・総合的な学習の時間のまとめ発表、1/2成人式(10歳となる4年生)を行いました。今年度、最後の授業参観でもあります。どの学年も1年間の学びと成長の様子がよく伝わる発表でした。大島のみなさんに、学校での子どもたちの姿を見ていただくことができないのが本当に残念です。今回は、その発表会の様子をお伝えします。

3年生

つぐみさんは、「大島の屋号」についての発表をしました。事前の調べ学習では、1軒ずつ訪問して(屋号の)名前の由来とその家に住まれている人について、インタビューをして聞き取り調査をしました。そして、発表に使うための写真撮影を依頼すると、「つぐみが来とるなら…」と、快く応じてくださったそうです。そんな活動を通して、「やさしい大島の人に、私もやさしくしたい」と感想を述べました。



2年生

優介さんは、この1年間のがんばりの中から「できるようになったこと」と題して、漢字と九九、けん玉の3つを発表しました。「漢字は学習した160字の中からくじで選ばれたものを書く」、「九九は1分間でいくつ解けるか」、「けん玉は5回中に何回成功するか」という見ている人をドキドキさせる発表でした。どれもお見事で、この1年間のがんばりを感じました。



1年生

翔大さんは、「1年生の思い出」を発表しました。この1年間で学校生活に慣れて、できることも増え、大きく成長しました。その中で、大好きな本「ねずみくんとブランコ」の音読をしました。担任の先生と一緒に発表し、はっきりと発音する姿に、この1年間学習してきた成果を感じました。最後のあいさつまで、しっかりと発表できました。



5・6年生

愛音さん、舞桜さん、凧紗さんは、大島に伝わる自力更生について調べたことを「先人の知恵から学ぶ」と題して発表しました。宇々島移住の経緯を劇で伝えたり、島民に見送られて移住する当時の写真などを提示したりしながら、分かりやすく伝えました。さすが高学年の発表力です。「昔の人たちが助け合ったおかげで、今の大島がある」と感想をまとめました。



4年生

1/2成人式は、10歳になる4年生の学習の一環で行います。これまでの10年間を振り返り、自分の成長を見つめるとともに、周りの人に支えられてきたことに気づき、これからに向けて希望を抱くための節目の行事としての意味もあります。

楓花さん、乃愛さんは、自分の名前の由来を家族に聞き、幼かったころのエピソードを作文にして発表しました。どちらも、家族や周りの方への感謝が込められた心の温まる作文でした。



GT 神川陸さん、特別授業

高校卒業を間近に控えた大島在住の神川陸さんが、4年生社会科の授業に、ゲストティーチャーとして来てくれました。



4年生は社会科で小値賀のアワビパールに関する学習をしました。その中で、小値賀自慢の豊かな海を取り巻く自然環境が変化していることを知ります。一方、陸さんは高校の学習で、「小値賀の自然環境を守る」ための探究活動を行い、(減少している)海の藻を復活させるための方策を考案し、その一つを広く呼びかけます。それが、離島待合所や小西旅館さんに貼ってある「そうだ、アイゴを食べよう!」とかいたポスターです。見かけた方もいらっしやるかと思いますが、4年生もそのポスターに関心をもち、今回の特別授業が設定されました。



幼い頃から「りくにいちゃん」と親しんでいる陸さんが、GT(ゲストティーチャー)とあって、子どもたちは大喜びです。2年生、3年生も授業に参加し、いつもに増して、真剣なまなざしで話を聞き入る子どもたちでした。

神川陸さん、ありがとうございました。

1/2成人式おめでとう!



大島のみなさんへ

私たちが、大きくなったのはみなさんのおかげです。今回は、招待することができませんでしたが、私たちが赤ちゃんのころから見守ってくださってありがとうございます。これからも、がんばります!

今後の主な行事予定

3月 1日(月) 漢字コンクール
3月 5日(金) お別れ集会(本校)
3月10日(水) 分校お別れ遠足

3月18日(木) 第74回卒業証書授与式
分校お別れ式
3月24日(水) 修了式・離任式